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“无论是在社会环境，还是在自然环境、城
市区位方面，郑州北区的优势还是非常明显。”
刘道兴对北区的居住环境和作为郑州市解决
人居问题的生态聚集区的前景充满信心。“这
里逐渐和黄河连接起来，将来必定会成为郑州
市更适宜人居的环境。”

“房地产业经过这十几年来的健康发展，
对人居的理解，对生命的理解，对人的生存环
境的理解，已经有了历史性的变化，过去梦想
一样的奢望，如今都变成了现实。”他认为，房

地产发展是三个档次：首先是造房子、卖房子，
其次是做环境，卖绿色，最后，便是做文化，做
人文，把这看成一个物质类生产到精神建筑的
过程。“如果房地产的定位是在郑州北区这一
带，就要下工夫做文化。”

刘道兴希望开发商对房地产的理解，要进一
步深化，把房地产的认识，进一步提升。要从造房
子、卖房子，造环境，造绿化，制作生态，要进一步下
工夫来做人文，不仅是为人们打造一个在现代大都
市生活可以休憩的地方，同时也是一个心灵寄托的

精神家园。“这也是整个人类共同的追求。”
对于社区物业，不能认为就是水管坏了去

维修一下，电灯坏了去换一下，墙体脱落了去
修补一下，不仅要搞物质层面的物业，更重要
的是，“人与人之间的理解，人与人这种心灵上
所需要的东西。”刘道兴表示，“开发商对要从
简单的盖房子，到让这种有历史、有文化、有内
涵的，富有人文精神、历史积淀的东西在生活
的社区里面更多地显现，这也可以看出来房地
产商自己的境界和品位。”

第十二届郑州住交会主题活动报道之“正商·世纪港湾郑州北区人居论坛”

郑州向北 那里有宜居的生活
策划 刘文良 晚报记者 任志伟/文 袁瑞清/图

买房不仅仅是购买一个住处，更是购买一种生活方式；房子不仅仅是钢筋水泥的堆砌，更是
一种建筑文化的体现。而优良的人居环境需具备什么样的条件？在现在新的形势下，怎么样
让我们的居住条件更好，怎么样让我们的生活更有品质？日前举办的“正商·世纪港湾北区人居
论坛”上，与会专家激情对话，分别阐述了各自对郑州北区人居环境的看法与观点，必将为北区今
后的发展带来新的影响。

“‘小康不小康，关键看住房’，但是我想说
的是‘宜居不宜居，关键看空气’，哪个地方到
底宜居不宜居，身临其境去体验一下空气的情
况，是否非常清新还是非常龌龊，就可以有一
个最基本的判断。”李晓锋说，我们一般讲到宜
居的时候，总是讲到污染肯定是比较轻，甚至
没有污染，这些东西与我们空气都有着非常密
切的关系。

李晓峰认为，与人居相联系的，就房地产

而言，有三个概念：第一，绿色住宅；第二，生
态住宅；第三，健康住宅。从农业社会到工业
社会，从工业社会到生态社会，从这个发展趋
势来说，整个经济要生态化，就房地产业而
言，人居也要生态化。不管是绿色住宅，或者
是健康住宅，或者是生态住宅，整个发展趋势
就是人居的生态化以及人居环境的生态化。

“一个城市里面，往往有它不同的产业布
局，与不同的产业布局相适应的，不同的城市

里面可能也会形成不同的工程区。”李晓峰表
示，从整个北区历史发展过程中来说，就具备
了人居的基础，从整个郑州市的未来产业定
位，以及郑州的城市分工上方面，进一步强化
了北区适宜人居的发展环境。

在这种情况下，作为房地产企业，应该利
用自己的品牌，包括提升产品的档次，提高对
自己的要求，能够开发出来更加适销对路的产
品，无愧于这样一块土地，这是非常重要的。

在孙学敏看来，宜居的概念有两点：一是保
证工作便利、生活便利；另外就是生态，绿色、人
与自然的共生和谐。

在未来的一段时间内，黄河两岸可能是一
个很大的绿色游览区。如果黄河两岸建成一个
观光带的话，再注入一些黄河文化，这个就非常
的有意义，将会给郑州人带来一个更好的休闲、
度假、旅游的去处。

“如果我们住在北区，离这个风光带就更近

了。”孙学敏表示，“我会在这个地方专门买个房
子，作为一个落脚点。因为住在城外比住在城
内有着无限的优越性。”

“我感觉很多人都会有这种情结，我可以
把它概括为绿色情结，看到绿色就兴奋，感到
身心愉悦。”孙学敏说，“开车走高速公路的时
候，我说现在高速公路多漂亮——并不是说路
漂亮，而是两边的绿化带，非常好，既起到让
驾驶员休息的效果，同时也给你美的享受。希

望开发商把北区房地产增加更多的绿色。如
果能够做到更多的绿色，那么也就能够吸引更
多的业主。”

现在消费者看房子跟过去看房子的确不一
样了，过去看房子的时候都是看面积，看结构，
现在结构都做的差不多了，比较理想了，就看环
境。所以，“开发商如果能够在这个时期抓住居
住者的心理需求，就会更能显示出企业的优秀
品质。”

“今年上半年出现的诸多新情况、新问题，
表现出了经济发展的不确定性和复杂性。但
从长远着眼，房地产业会有一个盘整的过程，
还会有一个盘整后向利好发展的前景。”赵进
京表示，开发商要对北区的发展充满信心。这
里没有工厂，没有工业污染，黄河水、母亲河穿
行而过，植被越来越好，空气清新舒畅。随着
近年来郑州北区大的楼盘不断出现，对北区的
发展从居住方面起到了良好的引领的作用。

郑州市最新的城市规划和发展目标，将会使
郑州北区的房地产开发面临众多机会。郑州北区
沿黄生态旅游带的布局结构，使其真正成为城市

“绿肺”，其丰富、充沛的生态旅游资源对提升北区
人居环境将产生积极影响。开发企业要在上风上
水这个环境里，把产品做好，加大精耕细作，提高
质量，稳健发展，把开发的产品的定位定好，给人
民提供更多更好更适合人居住的房子。

赵进京给北区的开发商提出了三点建议：

第一，要把小规划融入大规划。学习规划，研究
规划，合理利用地势、地貌，最终实现企业目标。
第二，要把小环境融入大环境。要有一些自然
性、人文性这样的相互结合。再加上良好的后期
管理，这样小环境融入大环境、自然环境更自
然。第三，产品要差异化经营，优势互补。节能
降耗，降低成本，把产品、环境、规划做的更好，真
正给老百姓提供一个在规划设计、产品质量、居
住环境等方面更加完善宜居的好房子。

从居住角度上来说，郑州北区工厂、企业
比较少，而且还有黄河那么好的植被；从住宅
区位上讲，中国历来都是以北为尊，不管盖房
还是建院，都是坐北向南。如果这样一比较，
在郑州几个区，哪个地方是最能够满足天人合
一的境界？李金桂给出了一个答案：“我觉得
应该就是北区！”

郑州的土地资源应该说还是比较丰富的，但
是，唯独有一个地方可能就会面临土地资源越来越
少的状况，这个地方就是哪里呢？答案还是北区。

李金桂认为，郑州的东、西、南，都可以尽可
能的往外扩，但是北区再扩，也只能扩到黄河一
公里的滩区边缘上。最后的结果就是，北区会逐
渐形成寸土存金的状况。现在可能还感觉不出

来，因为东西南北都在起步发展；再往后，各种不
同城市的开发商，还有政府的一些相关的规划政
策出来以后，北区的土地会越来越少。

“在这样的大前提下，能够先在北区占到
一块土地的资源，能够在北区先把自己温馨
的家安顿下来，这是我们人生的一个幸运，是
今后生活的一个非常有力的保障。”

安家北区，人生的一个幸运
正商地产副总裁 李金桂

房地产定位北区，要下工夫做文化
河南省社会科学院副院长 刘道兴

宜居不宜居，关键看空气
河南财经学院工程管理系主任、经济学博士 李晓峰

城市新规划，北区房产将有更多机会
河南省房地产业商会秘书长 赵进京

刘道兴刘道兴

李晓峰李晓峰

孙学敏孙学敏


